



学校だより

第251号(令和6年度 第9号)
令和6年1月8日(水)
東京都立葛飾ろう学校
校長 姫野 滋子



- ◆小学部6年修学旅行
- ◆東綾瀬公園での防災設備見学

小学部6年修学旅行

12月12日に小学部6年の修学旅行がありました。行先は東京スカイツリーと浅草周辺です。東京スカイツリーの展望台からは壮大な東京の街並みを眺め、葛飾ろう学校を探しながら地形の特徴なども話し合いました。児童の楽しみの一つは「ガラス床」。ジャンプして肝試しを楽しんでいました。



浅草に移動して伝統工芸の「江戸切り子」体験をしました。ガラスの表面に特別の刃で彫刻して世界で一つ、自分だけのガラスを作りました。工程は意外と簡単で、コツをつかんだ児童達は夢中になって取り組んでいました。完成したガラスはどれも個性が光る素敵なガラスで、このガラスで何を飲もうか想像が広がりました。最後に浅草寺と浅草神社をお参りして帰ってきました。小学校生活も少なくなってきましたが、友達と楽しい時間を過ごし、良い思い出を作ることができました。



平林さゆり



東綾瀬公園での防災設備見学

大きな地震や火災が発生し、学校での避難が困難になった際には、校外の避難場所として指定されている東綾瀬公園へ避難することになります。12月10日に実施した避難訓練では、実際に東綾瀬公園へ行き、防災設備の見学を行いました。



冬晴れの空の下、先に出発した中学部と高等部はかまどベンチについて足立区の災害対策課の方からお話をいただきました。幼稚部と小学部は、災害用マンホールトイレの見学と井戸の汲み上げ体験を行いました。災害対策課の方のお話から、「地震を防ぐことはできないが、“震災”を人の手で防ぐことはできる」と学びました。

大野 花帆



校長から

令和7年、どんな年にしたいですか？

校長 姫野 滋子

新しい年を迎えました。皆さんはどのような年末年始を過ごされましたか？

旅行や帰省など東京以外で過ごした人、寝正月だった人、体を鍛えた人、おせちを作ったり買ったりして、たくさん食べた人、「うちは、おせちは食べない」という人もいます。

各御家庭の文化で、年末やお正月にすること（してはいけないこと）の由来を調べてみると面白いかもしれません。

例えば、葛飾ろう学校（幼稚園や小学部）では「書初め」をします。「書初め」とは、その年に初めて筆で文字や絵を描くことです。1年の抱負や計画、おめでたい言葉を認め、目標成就や新年をお祝いする意味が込められています。「1年の計は元旦にあり」という言葉があります。1年の抱負をお正月に考えた人もいないのでしょうか。

また、海外の年末年始の風習を調べてみると、年末にカウントダウンをしたり、花火を打ち上げたりする国もあります。

その一方で、戦争や紛争などで、自宅を失ったり、食べるものもなく、医療、教育を受けることもできなかつたりする人たちも、世界中には大勢います、安全な毎日を送ることに感謝しつつ、自分は今、何をしたいのか、何ができるのか、考えてみましょう。



小・中・高等部の皆さんには、はじめの会で、毎日をポジティブに過ごすために、やりたいことを100考えてみましょうという話をしました。いきなり100考えるのが難しいときは、まず10考えてみましょう。

難しい目標でなくていいのです。例えば「髪を伸ばしたい」でもいいし「寝る前の30分はスマホを見ない」「料理が上手になる」「週に1回、自分の机を掃除する」でもいいです。なりたい自分に一歩近づけるといいですね。

各学部から

幼稚園部

早瀬先生と遊ぼう

信田 房代

今年度幼稚園部では各学年45分、年4回ずつ「早瀬先生と遊ぼう」で早瀬憲太郎先生と交流しています。主な内容は絵本の読み聞かせ、トピックス、運動ゲーム等です。12月は1年生と3年生が早瀬先生と活動しました。3年生は早瀬先生の「オリジナルももたろう」でスタート。ももたろうと一緒に鬼退治へ行くお供がきりん、ゾウ、パンダ。大きすぎて船に乗れない！さあどうしよう…。「オリジナルももたろう」の後は、来年開催される「デフリンピック」の競技紹介と各競技の動きを、みんなで一緒に行いました。

1年生では絵本「3びきのやぎのがらがらどん」の読み聞かせを楽しみました。小さなやぎと強く怖いトロールを早瀬先生が豊かな表情と手話で演じ分け、子供だけでなく大人も引き付けられました。フープとボールを使った運動遊びでは、トロールになった早瀬先生から逃げてボール遊びを楽しみました。

3年生はあと2回で幼稚園部の早瀬先生との交流が終わります。

早瀬先生との交流が子供のイメージを豊かにし、子供の心を揺さぶる活動となり、「伝え合いたい」「分かり合いたい」心を育てる1つになっています。



デフリンピック～ボウリング～
めざせ！ストライク



おまえを
食べちゃうぞ！

小学部

小学部 持久走記録会

千葉 百華

12月6日(金)に、持久走記録会がありました。学年や個人に応じて校庭を5周から10周を走りました。メダル獲得を目指し、約1か月の期間たくさん練習し、合計で150周以上の児童もいました。その結果、去年よりもタイムが縮んだ児童が多くいました。また、小低も小高も互いに、一生懸命応援する様子が見られました。開・閉会式では体育委員会が主体となり進行しました。初めて参加する1年生は選手宣誓で持久走記録会を盛り上げました。



中学部

習字大会

高原 宏一郎

中学部全生徒で、習字大会を開催しました。テーマは「今年の漢字」です。今年を振り返り、この1年間にふさわしい漢字を選びました。生徒たちは、真剣な眼差しで一筆ずつ丁寧に書き上げました。仕上がった作品を見ると、生徒の個性がでていてとても面白かったです。強さを感じられる作品、落ち着いた印象を受け取る作品など、様々な出来に仕上がっていました。



高等部

球技大会

安岡 安奈

12月16日に、球技大会がありました。今年度は中学部、高等部と合同で、バスケットボールとドッジボールを行いました。練習期間ではチームごとに作戦を話し合ったり、教え合いをしたりする様子が多くみられました。球技大会を通して、普段関わることのない学部の生徒と関わることで親睦を深めることができました。また、教員チームも参加し、球技大会が盛り上がりました。



東京都立葛飾ろう学校 令和6年1月行事予定

日 曜	全体	幼稚部	小学部	中学部	高等部普通科・専攻科
1 水	元日				
2 木					
3 金					
4 土					
5 日					
6 月					
7 火	冬季休業終				
8 水	安全指導日	はじめの会 安全指導日 11:00下校	B週 はじめの会 安全指導日 給食 開始 5・6 h 短縮13:30下校	学部集会 安全指導日 給食開始	生徒集会 安全指導日 給食開始
9 木		給食開始 13:30下校			
10 金	避難訓練(火災) 2h	避難訓練(火災) 2h	避難訓練(火災) 2h	避難訓練(火災) 2h 6 h 委員会⑦	避難訓練(火災) 2h
11 土					
12 日					
13 月	成人の日				
14 火		手話学習会	A週 6年社会科見学 中学部就学相談開始(6年)	生徒朝会 就学相談(始)	スプリングコンテスト
15 水			書初め会		高等部願書受付始(～17日)
16 木	健康相談 リオン		5年3組社会科見学		食物系技術考査
17 金	ブルーム SSW⑨	もちつき 13:30下校	5年2組社会科見学 中学部就学相談終了(6年)	就学相談(終) スプリングコンテスト5 h	高等部願書受付終
18 土	文泉こどもクラブ				食育インストラクター認定試験
19 日					
20 月		手話学習会	B週 書初め展始	職場体験期間始(中2)	生徒集会6 h
21 火		わくわくオーケストラ	わくわくオーケストラ(5・6年)		
22 水			3年社会科見学 5年1組社会科見学		
23 木	リケン	保護者教室	交流クラブ		S1求職登録
24 金		誕生会	1・2年生活科見学 5・6組社会見学	職場体験期間終(中2) 実用英 語技能検定	実用英語技能検定
25 土					
26 日					
27 月		手話学習会	A週	生徒朝会	
28 火		入学相談	子供郵便局始		
29 水					6 h 短縮
30 木		身体測定	身体測定		高等部入学相談
31 金					宿泊前検診(高2)
備考			A週はセルに色なし B週はセルに色あり		

いじめ対策委員会よりお知らせ

・今年度のいじめ相談窓口は次のとおりです。いじめにつながりそうな心配が生じたとき場合は御相談ください。保護者と連携して、未然防止に努めます。幼稚部主任 内田奈緒子、小学部主任(兼特別支援教育部担当主幹) 山江直子、中学部主任 浜口直也、高等部主任(兼 主幹) 森田真奈夫、生活指導主幹(兼幼稚部担当) 柏倉克哉、教務部主幹 笹野泰賢